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Быхаўскі райвыканкам забараніў
правядзенне пікету супраць
размяшчэння ў Беларусі замежных
вайсковых баз 8 верасня ў
мясцовым парку “50 год Перамогі”.
Адпаведны адказ з райвыканкаму
атрымаў 7 верасня старшыня
Быхаўскай раённай арганізацыі
Партыі БНФ, пісьменнік і журналіст
Сяргей Антонаў.
Падставай для забароны
правядзення пікетавання стала тое,
што з 3 па 10 верасня 2013 года ў
парку “50 год Перамогі”
п р а д п р ы е м с т в а
“Быхаўрайводаканал” праводзіць
рамонтныя работы.
“Гэта проста выдуманая нагода,
каб адмовіць у правядзенні пікету
супраць размяшчэння ў Беларусі
замежных  вайсковых баз , -
выказвае меркаванне Сяргей
Антонаў.  – Нейкія рамонтныя
работы ў парку “50 год Перамогі”
нашы  камунальнікі сапраўды
вядуць, што, дарэчы, вельмі
дзіўна, бо толькі 1 верасня ў
Быхаве адсвяткавалі Дзень
беларускага пісьменства,  на
падрыхтоўку да якога “убухалі”
процьму грошай. Аднак у
выходныя там ніхто не працуе, так

што наш пікет нікому б  не
перашкодзіў нешта рамантаваць у
любым выпадку”.
Па словах Сяргея Антонава, у
бліжэйшыя дні ён звернецца ў
ідэалагічны аддзел Быхаўскага
райвыканкама, каб чыноўнікі ад
ідэалогіі яму патлумачылі, у якім
месцы горада ён можа правесці
пікет, а не атрымаць чарговую
адмову на пададзеную заяўку.
“Гэта не першы пікет у Быхаве, які
мне забараняюць праводзіць, - кажа
Сяргей Антонаў. – Чамусьці
пастаянна ў нашых чыноўнікаў
узнікаюць нейкія непераадольныя
перашкоды,  калі заяўку на
правядзенне пікету падаюць
прадстаўнікі апазіцыйнай Партыі
БНФ.  Таму ў бліжэйшы час я
наведаю Быхаўскі райвыканкам, каб
чыноўнікі з ідэалагічнага аддзела
далі мне канкрэтны адказ, якое
месца ў нашым горадзе вызначана
для правядзення масавых
мерапрыемстваў. Таксама адразу ж
удакладню, ці не запланаваны на
гэтым месцы нейкі рамонт, кірмаш
ці будоўля у бліжэйшы час, каб ужо
нічога не перашкодзіла
правядзенню пікету”.
spring96.org

ПРАВЯДЗЕННЕ ПІКЕТУ СУПРАЦЬ ЗАМЕЖНЫХ
ВАЙСКОВЫХ БАЗ У БЫХАВЕ ТАКСАМА ЗАБАРАНІЛІ

ЛЮБИМЫЙ ГОРОД
МОЖЕТ СПАТЬ
СПОКОЙНО

С БОЛЬНОЙ
ГОЛОВЫ

ДЛЯ
БАРАХТАЮЩЕЙСЯ

БЕЛАРУСИ

Официальной статистике всегда была
свойственна бодрость. В то время, как
цены растут, а  население
стремительно нищает, от белорусского
«среднего арифметического» хочется
петь и плясать.
Что касается Быхова, то на пути к
полному коммунизму,  по темпам роста
зарплаты , наш город переплюнул
область.
Так, в июле номинальная начисленная
средняя заработная плата работников
Быховского района составила 4333,3
тысяч рублей (по области 4934,6 тысяч
рублей).
По сравнению с июнем текущего года
она возросла на 6,5 процента, или на
263,6 тысячи рублей (по области на 6,1
процента , или  на 281,5 тысячи
рублей), а ее реальное содержание —
на 5 процентов.
В июле 2013 года в строительстве
средняя заработная плата составила
5028,6 тысячи, на транспорте и в связи
— 4764,8 тысячи, в промышленности
— 4658,9 тысячи рублей, в сельском
хозяйстве — 3698 тысяч в образовании
— 3136,9 тысяч рублей.
Заработная  плата  работников
здравоохранения и предоставления
социальных услуг  в июле  2013 г.
сложилась в размере 3761,4 тысячи
рублей , в том  числе  в области
здравоохранения  — 3799,1 тысячи
рублей.
Работникам бюджетных организаций
района в июле 2013 года начислено в
среднем по 3641,1 тысячи рублей.
Остается  выяснить  реальное
содержание  зарплат. В частности
дояркам, которые получают не больше
чем по два миллиона, непременно
захочется  узнать, благодаря  чьим
зарплатам возникают столь далекие
от печальной реальности цифири.

«В СРЕДНЕМ» ОБОГНАЛИ
ОБЛАСТЬ

На что только не идут власти, чтобы скрасить серую повседневность
сельчан. При отделе идеологической работы райисполкома есть автоклуб.
Этот передвижной театр разъезжает по малым сельским населенным
пункта района с концертами.

ИДЕОЛОГИ ВЕСЕЛЯТ КОЛХОЗНИКОВ
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Отгремел День белорусской
письменности, отшумели
победные реляции, вступила в
свои права осень и дожди, как
лакмусовая бумажка, показали
обратную сторону медали
аврального ремонта в Быхове.
Результаты обновления
асфальтового покрытия
центральной улицы и ее
тротуаров, сделанного в дикой
спешке, теперь можно
рассмотреть и без очков. Новое
покрытие казалось гладким и
ровным только на вид – сейчас на
нем появились лужи, которые
быховчане вынуждены обходить,
старательно избегая холодного
душа от проносящихся мимо
машин..
Пыль в глаза гостям праздника мы
пустили, а с чем остались сами?
«Реконструкция» парка имени 50-
летия победы закончилась
прокладкой нескольких новых
дорожек и установкой «малых»
архитектурных форм. Настолько
малых, что со стороны кажется,
что в парке ничего не изменилось.
 Быховчане получили «в подарок»
обновленный кинотеатр «Родина».
Это при том, что и старый
кинотеатр был, собственно говоря,
никому не нужен. Его золотая эра
закончилась в момент появления
первых видеомагнитофонов, а
сегодня фильмами в стиле «Зита
и Гита» зрителей вряд ли
привлечешь.
 Замок и синанога, о которых
столько трубили, получили в
наследство от праздника
баннеры - раскрашенные
тряпки, которые очень скоро
превратятся в клочья.
Да, были отремонтированы
отдельные дворы, перекрыты
крыши нескольких домов,
выкрашены их фасады. Но
ведь при общем положении
дел в Быхове все это – капля
в море.
Нет ничего удивительного в такой
постановке вопроса. Ведь весь
ремонт был, что называется,
заточен под двухдневное

веселье. Все шальные деньги,
выделенные из республиканского
бюджета, ушли на создание иллюзии
красоты и порядка. Ремонт,  по
меткому выражению властей «прошел
по плану». Что с того, что этот план
не имел ничего общего с интересами
подавляющего количеств быховчан?
Вообще-то следует подчеркнуть: и
сам этот «план» выглядел весьма
странно. Ведь за последнюю неделю
было сделано больше , чем за

несколько предыдущих месяцев.
Масса недоделок устраняется до сих
пор. Вот почему план этот до боли
напоминает плановую белорусскую
экономику, которая двадцать лет
работает по принципу «вытянул нос,
увяз хвост».
Не надо иметь семь пядей во лбу,
чтобы понимать: новых
финансовых инъекций Быхову в
ближайшие годы ожидать не
приходится. Сказки о
реставрации  Быховского замка
до 2018 года, скорее всего так и
останутся сказками.
 Подведем итог - ничего реально
полезного для быховчан сделано
не было, а сейчас, когда все
ордена розданы, активность
властей пойдет на спад.

Кстати в оправдание тех, кто
руководил авральным ремонтом,
можно сказать: с самого начала
идея превращение Быхова в
город-сад была нереальной. Но так
уж работает наша система – если
тебе поручат достать звездочку с
неба , необходимо щелкнуть
каблуками и ответить «Будет
сделано!». Стоит помедлить с
ответом, как вылетаешь из мягкого
кресла и начинаешь рыскать по

другим районам в
поисках работы.
Логика, здравый смысл
и хозяйское отношение к
порученному делу не
только в Быхове, но и по
всей в Беларуси давно
не в чести.
Быховчанам остается
утешаться лишь тем, что
и в других райцентрах,
перенесших авральный
ремонт, все обстоит
также.
Так давайте же
радоваться тому, что
есть – любоваться
баннерами, пока они не
обветшали, умиляться
б и л л б о р д а м и ,
н а п о м и н а ю щ и м и
н е с о з н а т е л ь н ы м

гражданам о беззаветной любви к
родному городу и тешить себя
наивной надеждой на то, что
прошедший ремонт был стартом,
а не финишем.
А что же сам любимый город?
Лучше Марка Бернесса  не
скажешь: любимый город может
спать спокойно.

ЛЮБИМЫЙ ГОРОД МОЖЕТ СПАТЬ СПОКОЙНО

Сергей Антонов

От автора:для тех, кого
интересует видеокартинка
прошедшего в городе
аврального ремонта,
предлагаем сюжет
телеканала "БЕЛСАТ". Его
можно посмотреть по адресу
http : / /www.youtube.com/
watch?v=3wEwNKHMlgM и
вспомнть, как это было.

http://www.youtube.com/
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100 долларов должен будет
платить каждый пересекающий
границу белорус в казну за так
называемые выездные визы.
Столь оригинальным способом
Лукашенко решил отучить
сограждан не только ездить в
зарубежные  поездки, но и
оставлять в кассах иностранных
магазинов драгоценную для
Беларуси валюту, пишет журнал
«Итоги».
«Наши люди до трех миллиардов
долларов в год вывозят за границу
и привозят товары, которые мы
тоже  выпускаем. Так вот, я
поручил, вплоть до того, что
выезжаешь за пределы за этим
барахлом, не барахлом, не важно,
— заплати выездную пошлину», —
говорит он. А для пущей острастки
выпустил еще и указ, по которому
тем гражданам страны, которые
работают за рубежом, белорусское
государство не будет платить
пенсию. Согласно этому декрету
для получения минимальной
пенсии белорусу придется
поработать на благо родины не
менее 10 лет. Нововведение
вступит в силу с нового года.
Логика в этих решениях, конечно,
есть. Сложившаяся в Беларуси

«советская» система управления в
условиях жесткого экономического
кризиса требует воссоздания всех
атрибутов, свойственных совку. И
железный занавес — это необходимая
опция, прилагаемая к диктатуре,
дефициту и черному рынку валюты. Все,
как говорится, включено. А кому не
нравится, тот платит 100 долларов и едет
на все четыре стороны, не рассчитывая
на пенсию. Кстати, мягким по сравнению
с советским выездной режим а-ля
Лукашенко выглядит лишь на первый
взгляд. При средней зарплате в
Беларуси в 550 долларов плата за выезд
в 100 долларов оказывается накладной.
Зато позволяет пополнить сильно
похудевшую  госказну. По данным
отчета, опубликованного белорусским
Независимым институтом социально-
экономических и политических
исследований, сегодня навсегда
покинуть вотчину Лукашенко мечтают
около половины граждан. Это более 4
миллионов 700 тысяч человек. Если
каждый при этом заплатит по 100
долларов, то бюджет получит 470
миллионов. На невыплате пенсий батька
заработает еще больше — средний
размер пособия по старости в Беларуси
170 долларов в месяц.

СКОЛЬКО ЗАРАБОТАЮТ БЕЛОРУССКИЕ ВЛАСТИ НА
ВВЕДЕНИИ «ЖЕЛЕЗНОГО ЗАНАВЕСА»?

Трижды  политзаключенный ,
бизнесмен  и бывший  депутат
Верховного Совета Андрей Климов
в интервью телеканалу «Белсат»
рассказал , как граждане  нашей
страны  превратились  в нацию
уголовников.
На днях организация «Платформа»
обнародовала  интересную
информацию - зарплаты
заключенных Новополоцкой
колонии  за год. Согласно  этим
данным, люди за свою работу за
решеткой получают Br 300 за месяц.
За эти деньги нельзя даже купить
продуктов. Если же заключенный
будет питаться только тем, что дают
в колонии, то умрет от истощения в
течение года, уверен Андрей Климов.
И это - одна  из причин  роста
преступлений. «Человек, который
голодал  и терпел  унижения  в
тюрьме, когда-то выходит на волю и
идет «резать — убивать», - уверен
он.
Бывший депутат  считает, что
количество заключенных в Беларуси
- 22 тысячи  по  последним
официальным  данным - это не
преувеличение . Сегодня  из-за
решетки необходимо освободить
политзаключенных, за
экономические  преступления
можно  наказывать штрафом, не
сажать несовершеннолетних. Но эти
категории  - совсем  небольшой
процент  от общего  числа
заключенных, которых, по словам
Андрея  Климова , наказали
справедливо.
Просто белорусы после прихода к
власти  Лукашенко  быстро
превратились  в криминальную
нацию. «В нашей стране - кражи,
грабежи , насилие ... Вы не
представляете, чего я наслушался,
сидя в тюрьмах».
По словам Андрея Климова, все
началось  с  референдума  года ,
который  якобы  носил
рекомендательный характер, но,
ссылаясь на его, перевернули все в
стране. «С тех пор, как в нашем
государстве  все  решает  указ ,
который  можно  трактовать как
угодно, и даже решения исполкомов
заменили  собой законы, - люди
пошли в разнос. Закон превратился
в порог, который все стараются
обойти», - считает Андрей Климов.

БЕЛОРУССКИЕ ТЮРЬМЫ
НЕ ПЕРЕВОСПИТЫВАЮТ

ПРЕСТУПНИКОВ, А
СОЗДАЮТ НОВЫХ

Пользователи провайдера byfly начали сбор подписей под
обращением к руководителю «Белтелекома» Сергею Попкову.
«Улучшите качество услуг  доступа в сеть интернет» -
обращаются к нему абоненты, разместившие соответствующую
петицию на сайте change.org.
«Услугами высокоскоростного доступа в интернет,
предоставляемыми РУП «Белтелеком», пользуются более
миллиона человек. На официальном сайте бренда byfly указано,
что «byfly — это качественный и надежный Интернет, доступный
абонентам во всех городах Республики Беларусь». Однако с
этим не согласны десятки и сотни тысяч абонентов. Постоянно
наблюдаются обрывы связи, у многих пользователей проблемы
не решаются даже после десятка обращений в службу
поддержки и работы «мастеров» на дому», - говорят авторы
письма.Они обращают внимание на проблемы с доступом к
некоторым сайтам, в том числе к популярным социальным
сетям, и отмечают, что обрывы связи никак не компенсируются.
«В то время как пользователи платят абонентскую плату, они
не имеют доступа в интернет. Ситуацию срочно необходимо
исправить» - говорится в письме.

АБОНЕНТЫ BYFLY ПРОСЯТ «БЕЛТЕЛЕКОМ»
УЛУЧШИТЬ ДОСТУП В ИНТЕРНЕТ
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О ситуации в кондитерской отрасли,
конкуренции белорусских
производителей с иностранными в
интервью газете «Белорусская
нива» рассказал председатель
концерна «Белгоспищепром»
Александр Забелло.
«У нас было падение производства
в кондитерской промышленности, но
начиная со второго полугодия
наметилась тенденция к
увеличению продаж на всех рынках.
Главное — мы не  упали по
экспортным поставкам на внешние
рынки, а по сумме даже превзошли,
— сообщил Забелло. — Уверен,
«Коммунарка» по итогам работы за
нынешний год покажет
значительный рост как по массе
отгрузки, так и по сумме поставок
на экспорт. «Спартак» выйдет на
объемы прошлого года, но по сумме
это будет тоже выше, потому что мы
свою продукцию начали продавать
дороже. В основном это рынки
России, Украины.  А вообще,
география поставок нашей
кондитерской продукции — порядка

40 стран. Знают ее страны
Кавказского региона, Канада,
Америка».
По словам чиновника, для
закрепления своих позиций
предприятия проводят «колоссальную
модернизацию».
«На «Коммунарке» устанавливаются
новые «шоколадные» линии, которые
позволят значительно расширить
ассортимент. Вопреки расхожему
мнению, до сих пор там работало
оборудование 60-х годов прошлого
столетия, — говорит глава концерна.
— Также занимаемся линиями по
производству мягкой карамели и
других видов сладостей. При этом,
кстати, общую линейку продукции
сокращаем, выводя из производства
те позиции, которые на рынке не
востребованы. Ввод в строй
современного оборудования — это
еще один шаг в осуществлении
программы модернизации
кондитерской фабрики, рассчитанной
на ближайшие несколько лет. В конце
сентября труженики села будут
праздновать «Дажынкі» и чествовать

своих лучших представителей, тех,
кто внес весомый вклад в общий
каравай. «Спартак» подготовил свой
подарок — белорусский аналог
«Марса» и «Сникерса» — батончики
из нуги».
Александр Забелло признает:
необходима значительная работа по
продвижению, позиционированию
новых товаров, их рекламе.
«Важно выстраивать эффективную
систему продаж, логистики. У наших
производителей много брендовой
продукции,  которая сегодня
востребована на внешнем рынке,
но, чтобы серьезно заниматься ее
экспортом,  думается, нужно
создавать холдинги, — считает он.
— Это поможет оптимизировать
ассортимент выпускаемых изделий,
проводить серьезную сбытовую
политику. Наш покупатель должен
знать и понимать преимущества
белорусских товаров, быть
уверенным, что он не ошибся в
своих предпочтениях, пользуясь
продукцией, сделанной в
Беларуси».

СПЕЦИАЛЬНО К «ДОЖИНКАМ» ВЫПУСТИЛИ БЕЛОРУССКИЕ АНАЛОГИ «МАРСА» И «СНИКЕРСА».

В ближайшие годы страховой рынок
Беларуси  может быть поглощен
иностранными  компаниями , в
первую очередь российскими.
Власти  не видят  в этом ничего
плохого и рассчитывают, что приход
иностранного капитала  усилит
конкуренцию и тем самым оживит
рынок, пишет «Ежедневник»
Согласно  данным Белорусской
ассоциации страховщиков, только за
последние  три года присутствие
иностранного капитала на страховом
рынке увеличилось более чем на 60
процентов  и продолжает
увеличиваться. Так если в 2010 году
на страховом  рынке  Беларуси
присутствовало  8 компаний  с
иностранным капиталом, то сейчас
уже 13.
Причем среди крупнейших
иностранных компаний-инвесторов
выделяются три российские. Это
ЗАО «СК Белросстрах» (группа
РЕСО), ЗАСО «БелИнгострах»
(группа ИНГО), ООО
«Росгосстрах» (группа Росгосстрах
– самый крупный игрок
российского рынка).

Клиентский  и финансовый  объем
любого из этих игроков, которые входят
в топ-5 крупнейших страховых компаний
России, в разы превышает весь объем
всего страхового рынка Беларуси. Так,
например , страховые  сборы только
Росгосстраха  за 2012 год составили
почти 3 миллиарда долларов, при том
что весь страховой рынок Беларуси
собрал всего 520 миллионов долларов.
Даже находящаяся на 10-й позиции
российского рейтинга Страховая
группа МСК, собрала в 2012 году
более 600 миллионов долларов,
поэтому ни одна белорусская
компания даже близко не может
тягаться с российской. Учитывая, что
уже  сегодня из 25 страховых
компаний Беларуси 13 действуют с
иностранным капиталом, а власти
намерены очень сильно облегчить
приход в  страну иностранных
страховых  инвесторов, через
несколько лет белорусский рынок
может существенно измениться.
Так  с целью  создания  общего
финансового рынка  государств -
участников  ЕЭП, предусмотрена
гармонизация  национальных

законодательств , результатом
которой будет взаимное признание
с 1 января 2020 года лицензии на
осуществление  страховой
деятельности. Иными словами, с
этого года российские  компании
автоматически , без каких-либо
дополнительных усилий выйдут на
рынок Беларуси.
Кроме того, в ближайшее время
власти намерены устранить и
другое существенное ограничение
для иностранного капитала на
страховом рынке. Так планируется
отменить требование, согласно
которому на страховой рынок
страны имела входить лишь та
иностранная компания, которая
являлась страховой организацией
не менее 10 лет.
Кроме того, страховые компании
Беларуси к 1 мая 2017 года должны
увеличить минимальный размер
уставного фонда в 5 раз – до 5
миллионов евро, что автоматически
вынудить  практически  всех
частников  искать  финансовую
поддержку на стороне.

РОССИЯ ПРОГЛОТИТ СТРАХОВОЙ РЫНОК БЕЛАРУСИ
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В Беларуси повышают цены на
бензин, водку, коммунальные
услуги и ищут виновников кризиса.
Экономические проблемы в
Беларуси растут день ото дня.
Яркое свидетельство этого –
резкий скачок цен и коммунальных
тарифов за последнюю пару
недель. Руководство страны
упрекают в том, что оно, вместо
того чтобы подходить к ситуации
комплексно и пытаться ее решить,
перекладывает на граждан не
только проблемы наполнения
бюджета, но и пытается обвинить
белорусов  в собственных
экономических просчетах, пишут
«Новые Известия».
С начала сентября в Беларуси
подорожал бензин. Произошло это
из-за увеличения ставок акцизов на
автомобильные бензины на 45%, на
дизельное топливо – на 70%.
Последний раз топливо дорожало
в стране 16 января этого года, и
иных планов по росту цен в этом
году запланировано не было. А
несколькими неделями ранее в
стране подорожала водка. Кроме
того, выяснилось, что постепенно
будут  расти коммунальные
платежи. По планам правительства,
они должны составить 15% от
средней потребительской корзины.
Сейчас они на уровне 7– 8%.
«Жить по средствам» после
кризиса 2010 года белорусам
советовали все, от руководителей
исполкомов до Лукашенко.
Экономические ведомства страны
даже рассчитали, как это сделать:
рост производительности труда не
должен превышать рост зарплат.
Но удачный 2012 год опять внушил
белорусскому руководству
экономический оптимизм, и власть
заговорила уже о средней зарплате

не в пятьсот, а в тысячу долларов.
Однако в 2013 году страна опять
столкнулась с экономическими
проблемами – сальдо внешней
торговли ушло в минус, на фоне
падения рынка калийных
удобрений ожидается сокращение
поступлений в бюджет. В
довершение ко всему Россия
грозит запретить поставки на свой
рынок белорусской молочной
продукции. На фоне внешних
проблем обострилась и
внутренняя: рост зарплат вновь

опередил производительность
труда. Проще говоря, получают
белорусы  больше,  чем
зарабатывает экономика.
Проблема, которая на данный
момент остро стоит перед страной,
– это отток рабочей силы. По
данным консалтинговых агентств,
только в прошлом году на
заработки в Россию уехали 1–1,3
миллионов белорусов – треть
трудоспособного населения.
Естественно, если заработная
плата в стране будет снижаться,
поток трудовых мигрантов только
увеличится. Остановить миграцию
правительство предлагало
несколькими способами: ввести
налог на безработных, выставлять
повышенные  счета  за
коммунальные, образовательные и
медицинские услуги тем, кто не
работает на национальную
экономику.

МВД Беларуси пыталось даже
вычислить таких граждан путем
поквартирного обхода. Когда все
эти меры на практике реализовать
не удалось, власти пришли к
выводу, что нужно лишить таких
работников пенсии. В соответствии
с недавним указом Лукашенко
сейчас претендовать на получение
минимальной пенсии могут только
те белорусы, которые отработали
в стране с выплатой необходимых
отчислений в Фонд социальной
защиты населения не менее 10 лет.
Ранее для этого хватало 5 лет.
Граждане во время прямой
телефонной линии с министром
экономики Николаем Снопковым
прямо говорили, что «государство
занимается перекладыванием на
население проблем бюджета». Но
власть еще пытается сделать
белорусов виноватыми в
собственных  экономических
ошибках.
Если во время прошлогоднего
кризиса во всем, если верить
правительству, были виноваты
автомобилисты, которые перед
повышением пошлин закупались в
Европе дешевыми машинами, то
теперь виноваты просто все, кто
выезжает из страны и вывозит
валюту.
Самые злостные вредители – те,
кто предпочитает покупать
дешевую одежду, обувь,
парфюмерию в Литве и Польше. На
то, что белорусы не хотят покупать
отечественное, а тратят миллиарды
за границей, еще летом обижался
премьер-министр Беларуси
Михаил Мясникович. А в
минувшую пятницу Лукашенко
представил очень простое
решение проблемы: брать с
выезжающих за границу по 100
долларов. Действительно, и
очереди на границе уменьшатся,
и бюджет пополнится.

C БОЛЬНОЙ
ГОЛОВЫ

Кніга Алеся Бяляцкага “можа нанесці ўрон іміджу Рэспублікі Беларусь”. Да такой высновы прыйшла “экспертная
камісія” пасля разгляду зборніка літаратуразнаўчых эсэ і нарысаў “Асьвечаныя Беларушчынай”, што выйшаў у
свет за час зняволення аўтара. Ашмянская мытня прапаноўвае Таццяне Рэвяка, у якой на беларуска-літоўскай
мяжы былі канфіскаваныя 40 асобнікаў выдання, вывезці іх назад у Літву. Праваабаронца ставіць пад сумнеў
праведзеную экспертызу.

УЛАДЫ “АЦАНІЛІ” “АСЬВЕЧАНЫХ БЕЛАРУШЧЫНАЙ”?
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Вряд ли инициатива Лукашенко
отобьет у белорусов желание
выезжать за границу.
Самая громкая новость последней
недели в Беларуси — планы
руководства страны обложить 100-
долларовой пошлиной тех, кто не
хочет «купляць беларускае» и
выезжает за границу на шопинг.
Данную инициативу многие
пользователи байнета
воспринимают как попытку создать
железный занавес на границе с
западными соседями. Однако вряд
ли это получится. Чтобы
подтвердить данный вывод,
корреспондент БелаПАН съездил в
командировку в Польшу.

Ставка на частный сектор
После падения советской системы
Беларусь и Польша пошли разными
дорогами. Наша страна,  как
известно, сделала ставку на
сохранение ведущей роли
госсектора в экономике страны.
Поляки же стали активно развивать
частный бизнес и привлекать в
страну прямые иностранные
инвестиции.
«За последние 25 лет у нас были
разные правительства, но все
придерживались двух принципов:
либеральной экономической
политики и открытых дверей для
зарубежного капитала», —
констатирует руководитель
Польского агентства информации и
иностранных инвестиций Славомир
Майман.
Либеральная экономическая
политика позволила создать
благодатную почву для развития
частного бизнеса. По данным
Министерства экономики Польши, в
настоящее время в стране
зарегистрировано около 4 млн.
субъектов хозяйствования,
подавляющее большинство которых
— малые и средние предприятия.
Представители местных властей
констатируют, что главную скрипку
сегодня в экономике регионов
играют частные предприятия, хотя
в советское время, когда Польша
входила в пул стран
социалистического лагеря, все было
совсем иначе.

«Все  крупные предприятия в
советское время были
государственными. Сейчас в нашем
воеводстве около 240 тысяч
предприятий, государственных —
только около 1500», — отметил
директор департамента
предпринимательства управления
маршала Лодзинского воеводства
Януш Барановски.
 В других воеводствах, которые
являются крупнейшими
административными единицами
Польши, схожая  ситуация:
доминируют не государственные, как
в советское  время, а частные
предприятия.
«На долю госпредприятий в нашем
воеводстве приходится 15-20%
организаций, остальные — частные»,
— говорит заместитель директора
департамента продвижения и туризма
управления маршала Любельского
воеводства Артур Хабза. Местные
власти в Польше активно занимаются
экономическим продвижением своих
регионов путем  поиска новых
партнеров для предприятий. «В этом
году на продвижения воеводства
предусмотрено 15 млн. злотых», —
отметил Артур Хабза.
Залог устойчивого развития

Благодаря целенаправленной
политике по развитию частного
бизнеса польским властям удалось
вдохнуть  жизнь  в регионы. В
середине 1990-х, после распада
советской системы, экономическая
жизнь в польских воеводствах
затухала . Ситуацию позволил
исправить курс польских властей на
привлечение в страну иностранных
инвестиций.
«В 1995-1996 гг., когда я приезжал в
Лодзь (второй по численности
населения на тот момент польский
город), можно было плакать: сидели
здоровые мужики, пили пиво и играли
в карты. Почему? Работы не было!
Благодаря зарубежным инвестициям
Лодзь сегодня является цветущим
городом», — подчеркивает Славомир
Майман.
По данным за 2012 год 61% польского
экспорта обеспечили предприятия с
зарубежным капиталом. В текущем
году, несмотря на кризис в западных
странах, Польше удалось увеличить

экспорт почти на 6%. Благодаря
зарубежным инвестициям Польша
вышла на первое место в Европе по
производству бытовой техники.
«Наши крайне левые или крайне
правые политики говорят, что мы
страну распродали. Если бы в
начале 1990-х мы не решили широко
открыть двери для зарубежного
капитала, Польши на сегодняшнем
уровне просто не было», — убежден
руководитель.
Польского агентства информации и
иностранных инвестиций. Увы,
Беларусь до сих пор не решилась
последовать опыту Польши и
продолжает держать
госпредприятия в ежовых
рукавицах, не пуская в госсектор
частных  инвесторов.  Поэтому
неудивительно, что Беларусь не
входит сегодня в группу тех стран,
сотрудничество с  которыми
Польское агентство информации и
иностранных инвестиций считает
приоритетным.
«У нас особых отношений в области
инвестиций с Беларусью нет», —
подчеркнул Майман, отвечая на
вопрос о состоянии двустороннего
сотрудничества в инвестиционной
сфере.
На микроуровне интерес к Беларуси
присутствует, однако польские
компании боятся вкладывать
средства в нашу страну, поскольку
опасаются национализации. «Нам
было бы также интересно
инвестировать в Беларусь, однако
в Польше существует мнение, что
если какой-то иностранный бизнес
развивается успешно в Беларуси,
Лукашенко его забирает», — говорит
владелец крупнейшей в Польше
цветочной компании JMP Flowers
Ярослав Пташек.
Кстати, названная цветочная
компания — это семейный
бизнес, существующий  на
протяжении уже нескольких
десятилетий. Компания вложила
недавно 30 млн. евро в создание
теплицы по выращиванию
орхидей.
Срок окупаемости проекта
оценивается в 10 лет. Готовность
польского бизнеса вкладывать

ПОЛЬСКИЙ ОПЫТ ДЛЯ БАРАХТАЮЩЕЙСЯ
БЕЛАРУСИ
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средства в долгосрочные проекты
— важное подтверждение того, что
в стране созданы необходимые
условия для развития частного
сектора.

Почему белорусы едут в
Польшу?

Приток прямых иностранных
инвестиций и развитие частного
сектора позволили Польше
производить конкурентоспособную
продукцию как по цене, так и по
качеству. Широкий ассортимент
и относительно низкая
стоимость — ключевые
факторы, которые притягивают
в Польшу покупателей из других
стран, в том числе из Беларуси.
Один из самых крупных торговых
комплексов Польши PTAK, где
предлагается продукция легкой
промышленности, располагается в
Лодзинском воеводстве.  По
данным администрации, ежегодно
торговый комплекс посещают
миллионы клиентов из стран СНГ.
«Большинство покупателей к нам
приезжают из Польши. Вторая
большая группа наших клиентов —
белорусы, украинцы и россияне.
Больше всех клиентов из Беларуси
приезжают к нам из Гродно», —
сообщил член правления
акционерного общества PTAK
Томаш Шипуло, комментируя
географическую структуру
покупателей торгового комплекса.
«Белорусские покупатели едут в
PTAK, потому что здесь самое
большое скопление польских
производителей. В торговом
комплексе около 2500 магазинов, из
которых большая часть — это
магазины польских производителей
со всей страны . Только
производитель может предложить
самую выгодную цены и широкий
ассортимент», — подчеркивает
представитель центра поддержки
клиентов PTAK Роберт Барановски.
 Площадь польского торгового
комплекса — 200 тыс. квадратных
метров. Цена на одежду и обувь,
которая предлагается в торговом
комплексе, в разы ниже, чем в
Беларуси. Поэтому неудивительно,
что белорусы  едут сотни
километров, чтобы добраться до
этого центра польской торговли.
«Министерством экономики не
проводился анализ целей приезда

граждан Беларуси в Польшу. По
некоторым данным , белорусы
покупают ежегодно в Польше товаров
на сумму 200 млн. евро. Однако эти
оценки очень приблизительные и
грубые», — говорит начальник отдела
восточных стран Департамента
продвижения и двустороннего
сотрудничества  Министерства
экономики Польши Александр
Милота.
По экспертным оценкам, эта сумма
может быть в разы больше
вышеназванной, учитывая, что далеко
не весь товар, купленный в Польше,
официально учитывается.
Александр Лукашенко на
прошлой неделе заявил, что
белорусы в странах Евросоюза
тратят на покупки около 3 млрд.
долларов в год. Столь серьезная
сумма заставила белорусского
лидера задуматься о том, чтобы
обложить пошлиной выезжающих
из страны граждан. По мнению
Лукашенко, в случае, если такую
меру ввести, «он (выезжающий за
границу. — БелаПАН) придет в
наш магазин и купит наш
холодильник, а не будет тащить
из Евросоюза это барахло
неизвестно какого
производства».
Однако вряд ли данная инициатива,
которую в байнете уже сравнивают с
попыткой воссоздать железный
занавес, отобьет у белорусов желание
выезжать за границу. Ассортимент
товаров у наших западных соседей
намного шире, они там дешевле и во
многих случаях имеют достойное
качество.
Пример Польши доказывает, что
благодаря развитию частного сектора
и привлечению иностранных
инвестиций у наших западных
соседей действительно развивается
торговля и производство. Беларусь
последние почти 20 лет делала ставку
на госсектор, а не на развитие
частного бизнеса, объем поступавших
иностранных инвестиций (не кредитов,
которые учитывает белорусская
статистика, а именно инвестиций) был
мизерным. Каков результат такой
политики? С выводом Лукашенко в
данном случае не поспоришь: «Мы
здесь барахтаемся как дураки».
«Белорусские новости»

«Так как официальной рассылки
приглашений, материалов к
заседанию еще не было,
видимо, заседание «союзного»
Совмина состоится по
техническим причинам
несколько позже», — сообщил
БелаПАН информированный
источник.
В качестве возможного времени
проведения заседания
«союзного» Совмина называется
первая половина октября.
Напомним, планировалось, что
заседание Союзного
правительства пройдет в Москве
17 сентября. В его повестке —
вопрос о согласовании нефтяного
баланса Беларуси и России до
конца 2013 года. Кроме того,
белорусская сторона
инициировала обсудить вопрос о
подписании нефтяного баланса
на 2014 год.
По информации агентства,
российская сторона увязывала
подписание топливно-
энергетического баланса с ходом
реализации белорусско-
российских проектов в
промышленной сфере. К
настоящему времени
определены пять таких проектов.
Между тем после задержания 26
августа в Минске гендиректора
«Уралкалия» Владислава
Баумгернера отношения между
Россией и Беларусью
обострились. Официальные
представители России
неоднократно заявляли о
недопустимости  действий
правоохранительных органов
Беларуси и призывали
официальный Минск освободить
Баумгертнера, который
находился в белорусской
столице по приглашению
премьер-министра Беларуси.
По сообщениям российских
информагентств, ближайшая
встреча премьер-министров
Беларуси и России может
состояться 24—25 сентября в
Казахстане на заседании
Высшего евразийского совета.

ЗАСЕДАНИЕ
«СОЮЗНОГО»

СОВМИНА ПЕРЕНЕСЛИ
НА ОКТЯБРЬ
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Ïрайшла па “тэліку” навіна
І ўзбударажыла народ:
Над нашай мірнаю краінай
Кружыўся шведскі самалёт.

І розгалас, нібыта гром, быў
(Тут я душою не крыўлю),
Хоць самалёт зусім не бомбы,
А цацкі скідваў на зямлю.

А небыліцы ж вельмі хутка
Растуць у нашай грамадзе.
Таму пайшла ў народзе
чутка,

“Слушок” узнік сярод людзей,

Што з!за кардона багацеі
У гэтакі складаны час
Прыйсці на помач захацелі
І падтрымаць хоць трохі нас.

А каб было паменш турботаў
На мытні,
Для народных мас
Яны тавары з самалётаў
Рашылі скідваць пад заказ.

Заяўкі могуць нашы людзі
Туды паслаць праз інтэрнэт.
З дастаўкаю праблем не будзе,
Калі ўказаць усё як след:

Што хочаш мець ты сёння “з
неба” —
Які тавар жадаеш ты;
Куды тавар той скінуць трэба —
У Бараўляны ці ў Масты;

Нанесці трэба знак на карту,
Дзе хутар твой або сяло;
У Мінску дом пазначыць варта,
Каб блытаніны не было.

І інтэрнэт ажыў адразу.
Да дабрачынцаў з!за мяжы
Слаць пачалі свае заказы
І мільянеры, і бамжы.

Апоек нейкі з Маларыты
(У інтэрнэт залез ён як?)
Прасіў адчайна і адкрыта,
Каб скінулі “чарніла” гляк.

Вымольвала жанчына з Веткі
Адно свінячае сцягно,
Бо мяса ў час галодны гэткі
Яе знясіленыя дзеткі
Ужо не бачылі даўно.

Сям’я з глухой палесскай вёскі
Выпрошвала адзежы мех,
Бо носіць дзетвара абноскі

І чуе ззаду здзек і смех.

Была адна заяўка дзіўнай —
Прасіў труну з-пад Глуска дзед:
Застаўся без радні, адзін ён.
Хто ж “запакуе” ў іншы свет?

Дзяцюк, які заўжды махлярыў,
Мець не хацеў “звычайны хлам”
—
Прасіў падкінуць пук даляраў,
А ўсё, што трэба, купіць сам.

Чыноўнік са Старых Дарогаў
Таксама ў інтэрнэт залез
І наказаў, каб да парога
Яму спусцілі “мерседэс”.

Заявак мелася нямала,
Бо ў беларусаў шмат патрэб:
Камусь лядоўні не ставала,
А хтось прасіў: “Цукерку мне б…”

Магчыма, дабрабыт падрос бы
У беларусаў-небарак,
Здаволілі б буржуі просьбы,
Нас ашчаслівілі б, аднак…

Усе надзеі падкасілі,
Сказалі важкі голас свой
Проціпаветраныя сілы
(Яны залежаць ад Расіі):
— Збівацьмем самалётаў рой!
* * *
Ці добра войска і ракеты
У нас ахоўваюць мяжу,
Я вам, сябры мае, пра гэта,
На жаль, нічога не скажу…

Зусім не з гэтае нагоды
Я напісаў свой фельетон.
Бяда для нашага народа:
Амаль жабрачыць сёння ён.

Чакае хтось кавалак хлеба,
Чакае хтось пірог з нябёс…
Адзін спадзеў ва ўсіх, што з неба
Нам манну сыпане Хрыстос.

Расійскія тэлеканалы
распаўсюдзілі навіну, што
шведскі самалёт раскідваў над
тэрыторыяй
Беларусі лялькі, хоць
Міністэрства абароны гэта
абвяргае. А мяне найбольш
зацікавіла, як
выказалася адна з жыхарак
Івянца: “Па мне, дык
лепей бы скінулі мяса, а не
цацкі…”

ÏРОЦІПАВЕТРАНЫЯ СІЛЫ
НАДЗЕІ НАШЫ ПАДКАСІЛІ
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